

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera... 8 pesetas
Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado

oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos,
esqueletos mortuorias, comunicados y avisos
a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

AÑO VI.—NÚM. 1.749

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Sábado 22 de Enero de 1898

FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

IMPORTANTE PARA EL PÚBLICO

Estos conocidos almacenistas tienen establecida una sección de ventas al detall, donde expenden toda clase de tejidos en seda, lana, hilo y algodón a precios sumamente baratos.

Como final de temporada, con rebajas importantes de sus precios corrientes, realizan entre varios artículos:

Francas lana, gusto inglés, novedad para trajes de señora a dos reales metro.

Capas redondas desde 20 pesetas en adelante.

Mantas de lana rosas camaras y grandisimas, desde 32 a 58 reales.

Juegos mantelería adamascada, seis cubiertos, en una elegante caja, a cinco pesetas cada uno.

A realizar importantes partidas de artículos blancos llamados:

Necesarias piezas de 20 metros a 5 pesetas pieza

Creas C " " 20 " " 7'50 " "

Gran duquesa " " 20 " " 10 " "

Trompetas " " 20 " " 12'50 " "

Holandia inglesa, marca Gallo, piezas 20 yardas, 11 pesetas pieza.

Horas de despacho, de ocho mañana a nueve noche

VENTAS SOLO AL CONTADO



Pija Claret

Compañía Vinícola

del Norte de España

BILBAO

Representante-Depositario Nicolas Gomez Rull

Abades 12 SEVILLA

no y segun el parte de la policia, se han llevado cuantas ropas de vestir y de cama encontraron al paso y además, de las habitaciones del piso principal, dos anillos de oro, un par de pendientes del mismo metal, un cuchillo y dos cubiertos de plata y cincuenta pesetas en monedas de a cinco.

El total importe de lo robado no ha podido apreciarse.

Se ignora quienes puedan ser los autores del hecho.

Un herido grave

Del suceso que anoche vino a aumentar los ocurridos durante el día de ayer fué víctima un individuo llamado Antonio Galindo Trujillo, jugador de oficio, de conducta algo dudosa, casado, de 38 años de edad y habitante en la calle Pozo número 27.

A las nueve de la noche parece que tuvo unas palabras, con un punto, de los que se ejercitan en el productivo negocio de las tres cartitas, y es concurrente a la casa, de la calle Regina número 4, donde el dicho Antonio Galindo estaba empleado.

Después, y en unión de un amigo llamado Plata, llegaron a la taberna del Portuques, Regina 11, donde pidieron unas copas con tono de imposición.

El tabernero le desechó las copas, y conociendo de antes de ahora sus arrogancias de guapeza, les hizo pagarlas, contra los propósitos de los dos bebedores.

Salieron éstos y entraron en la taberna esquina a las calles Castellar y Feria, con el mismo propósito de beber por... guapas.

Llegaron entonces otros amigos y la armaron en la calle, asustándole uno de ellos al Galindo Trujillo tan terrible puñalada en el vientre, que le hizo caer al suelo.

A las voces de socorro acudió el nuevo inspector del distrito don Victor Garcia, acompañado de su ordenanza, del cabo Manuel Rodriguez Fernandez y de la pareja de servicio, y encontrando al Antonio solo y bañado en sangre, lo condujeron a la casa de socorro de la calle Martínez Montañes, avisando al juzgado de guardia.

El director de aquel benéfico establecimiento, en vista de la gravedad del herido, llamó a consulta a los demás directores de las casas de socorro.

Personados el juez don Miguel Villagran y el actuario don Fernando Moreno en la casa de socorro empezaron a tomar declaración al herido y a practicar las necesarias diligencias en averiguación del agresor.

El agredido niega rotundamente quien fuera aquel, concretándose a decir únicamente que no le conoce.

En uno de los muchos quejidos que daba dicen se le oyó decir:

—¡Y a me las pagarás, Emilio!

El médico director de la casa de socorro señor Ruiz y el señor Sanchez Pizjuan, director de la de San Francisco, con asistencia de los médicos supernumerarios, hicieron la cura, bastante arriesgada, según oímos.

Después de curado fué conducido en una camilla al Hospital central, en un estado gravísimo.

Lo que se dice

Segun dicen algunas personas, parece que el agresor es un sugeto, que viste pantalón oscuro, americana plumiza, y que tiene un puesto de café por las mañanas en la plaza de la Encarnación.

Al juzgado, han manifestado algunos declarantes, (segun estos nos han dicho), que tienen seguridad de que al agresor le llaman *Candelao*, y que no hace mucho tiempo riñó con el herido, porque este pegó a un hermano de aquel.

El agresor no ha podido ser habido.

El inspector don Victor Garcia ha detenido a las cinco de la mañana en su puesto de la plaza de la Encarnación al padre del presunto agresor *Candelao*.

TEATRO DE SAN FERNANDO

Anoche «hubo luz» en este teatro; representó una obra riquísima: *Lo positivo*, del inolvidable Tamayo y Baus, y ante los fulgores de la iluminación, lo preciado de la obra y la inmejorable interpretación que tuvo, todo fué júbilo y satisfacción. Hasta parecía menos helado el glacial piso de la sala. ¡Lorados los dioses!

La heroína de la noche, fué la preciosísima Carmen Cobeña, única por papeles como el de Cecilia, que bordó, arrebatao al público, con una labor, para la que resulta pálido todo elogio. No hay que detallar escenas, ni citar momentos, en toda la

la de San Fernando, juez decano, delegado de Hacienda de esta provincia, cónsul de Ecuador, de Alemania, Austria, Bélgica, Costa Rica, Bolivia, Chile, Confederación Argentina, Guatemala, Francia, Honduras, Holanda y Países Bajos, Méjico, Inglaterra, Perú, Mónaco, Rusia, Portugal, Santo Domingo, San Salvador, Turquía, Uruguay, Venezuela, Brasil, Bélgica, Colombia, Dinamarca, Grecia, Siberia, Paraguay, Suecia y Noruega, Estados Unidos e Italia; comandante general de marina y a todos los generales que tienen su residencia en esta capital.

El "Te-Deum" en Manila



General Primo de Rivera

El cablegrama que este ilustre general transmitió ayer, da cuenta de haberse rendido los restos de la rebelión que ensangrentó el suelo de Filipinas.

Primo de Rivera, al coronar la obra que cimentó otro soldado victorioso, el general Polavieja, se ha cubierto de gloria y ha llevado con su triunfo un timbre más a la memoria de Cánovas, que fué quien le destinó para el puesto en que tanto bien ha hecho a la patria.

Al respetarle en él, el actual gobierno ha contraído méritos de reconocimiento.

Por eso en ese regocijo popular ante el «Te-Deum» que va a cantarse en Manila, llevarán parte en el unánime aplauso, el insignie y malogrado estadista, el presente gobierno y el caudillo victorioso de quien dirá la historia: Pacificó a Filipinas.

ROBO CON ESCALO

El inquilino de la casa número 33 de la calle Santiago, don Manuel Delgado Gomez, salió ayer, a las diez de la mañana, con su familia, dejando la casa cerrada.

Cuando regresó encontró los muebles en desorden, las puertas abiertas y varias ropas y prendas de vestir esparcidas por las dependencias de la casa.

Comprendiendo que durante su ausencia lo habían robado, empezó a hacer un minucioso registro en las habitaciones, encontrando en una de ellas un boquete en la pared bastante capaz para dar entrada y salida al cuerpo de un hombre.

Dió parte a la policia y ésta inmediatamente al juzgado.

Cuando acudieron la pareja de servicio, el juez y el escribano, se procedió a practicar las diligencias de reconocimiento.

El escalo

Este parte de la casa núm. 36, que se encuentra desahogada.

Los ladrones parece que dirigían el golpe a la casa núm. 3 de la plaza de Lopez Pintado, residencia de don Juan Francisco Muñoz, pero dirigieron mal el escalo, y creyendo que la boca de la brecha terminaría en la casa del señor Muñoz, se encontraron con que habían calculado mal y salía a la del señor Delgado.

Lo que robaron

Errado el golpe y puesto que ya era imposible continuar sin ser descubiertos, aprovecharon la ausencia del inquilino y saquearon la casa a su antojo.

Segun la requisita que iba haciendo el due-

EL NOTICIERO SEVILLANO

es el periódico de mayor circulación de Andalucía

GRABADOS EN TODOS LOS NÚMEROS

MUEBLES

No cabe dentro de un barco ni aun apiñada, la gente que compra diariamente los muebles a Simón Marco.

Tarifa, 8

Almoneda

de todos los muebles y enseres de una casa y escritorio. Conde de Benomar, 22.

PIANOS Agustín M. Lerate
Génova, 55
SEVILLA

MOSAICOS
hidráulicos. Los mejores son los de Escofat, Tejera y C.ª, Rioja, 7.
(Véase anuncio en cuarta plana.)

Edición de la mañana

En honor de S. M.

En el balcón principal de la fachada de las Casas Consistoriales quedó ayer colocado un dosel de rico terciopelo rojo y colgaduras de seda del mismo color para en el exhibir mañana el retrato de S. M. el rey don Alfonso XIII.

El alcalde ha oficiado al capitán general rogándole que un piquete con bandera y música asista a los andenes del Ayuntamiento a la hora de descubrir el retrato.

Esta será la de las once de la mañana, retirándose la guardia de honor a las dos de la tarde.

De seis de la tarde a nueve de la noche volverá a estar expuesto al público el retrato de S. M.

Deferente el capitán general interino con la primera autoridad popular de Sevilla, ha dispuesto que las tres bandas de música de los cuerpos de la guarnición alternen en el tablado de la plaza Nueva desde las once y media de la mañana hasta las nueve de la noche.

Con este atractivo y lo bonancible del tiempo espérase que a la mencionada plaza concurrirá mañana numerosísimo público.

Tanto la Casa del pueblo como la Audiencia y demás edificios públicos aparecerán iluminados durante la noche.

En la Capitanía general

El comandante en jefe de este segundo cuerpo de ejército, recibirá mañana en acto de corte con motivo de ser los días de su majestad.

Con este objeto se ha dispuesto que las tropas de la guarnición vistan de gala y que el pabellón nacional sea izado en los edificios militares.

El acto de la recepción se verificará a la una y media en el palacio de la Capitanía general, a donde acudirá con objeto de dar la guardia de honor una compañía de infantería con bandera y música.

También conducirán las bandas de los demás regimientos, tanto de trompetas como de tambores y música.

Media hora antes de la recepción, comenzarán a tocar dichas bandas.

Para el acto han sido invitadas las autoridades siguientes:

Gobernador civil, arzobispo, presidente de la Diputación provincial, presidente del Ayuntamiento, rector de la Universidad, obispo y cabildo catedral, capellan mayor de

La cuestión Dreyfus

Madrid 21, 9-15 n.

París.—Adóptanse grandes precauciones can motivo del meeting antisemita anunciado para mañana.

El otro meeting que se preparaba para el domingo en la plaza de la Concordia será prohibido.

La prensa se encuentra en el período álgido respecto a la cuestión Dreyfus.

Crisis... en Francia

Madrid 21, 9-50 n.

París.—En los círculos políticos preocupa la interpelación anunciada para mañana por el diputado Mr. Cavaignac.

Dúdate que la Cámara apruebe la actitud del gabinete.

Es posible que surja la crisis.

Gavira, sacramentado

Madrid 21, 10 n.

A las siete terminó la operación de somarle a Gavira la herida.

Es imposible extraerle el proyectil.

Tuvo Gavira durante la operación algunos vómitos de sangre.

Se desconfía ya de salvarle.

Por disposición facultativa ha sido sacramentado.

Tetuan y Elduayen

Madrid 21, 18-10 n.

Aunque los señores Elduayen y duque de Tetuan no firmen el Mensaje romerista, asegúrase que es completa la unión de aquellos con el señor Romero Robledo, conservando solo independencia respecto de los procedimientos.

Estado mayor a Cuba

Madrid 21, 10-25 n.

En el ministerio de la Guerra se ha verificado hoy el sorteo de tres comandantes de Estado mayor con destino a Cuba.

Les ha tocado marchar a los señores Molins, Escrivano y Ceballos.

El manifiesto silvelista

Madrid 21, 10-40 n.

El Tiempo publicará mañana el manifiesto que suscriben los señores Silvela, Pidal y otros prohombres.

El banquete a Pidal

Madrid 21, 10-50 n.

El banquete en honor del señor Pidal se celebrará el martes próximo en el salón Romero, (antiguo Capellanes y hoy teatro Cósmico.)

Hasta ahora se han adherido al banquete 250 entre senadores y diputados.

Se pronunciarán pocos discursos.

Noticias de Filipinas

Madrid 21, 11-10 n.

Barcelona.—Noticias recibidas de Filipinas aseguran que se han entregado 600.000 pesos a los jefes insurrectos mas caracterizados.

Una vez asegurada la paz, firmóse un contrato entre el representante de España, un banquero inglés y otro español.

Se adelantaron tres millones de pesos en plata, pagaderos en Londres.

Se pronunciarán pocos discursos.

Se aprobó el proyecto de decreto de indulto con motivo del santo del rey.

Comprende el indulto a cinco reos de muerte, cuatro de la península y uno de Ultramar.

Dióse cuenta de un telegrama de nuestro embajador en París, señor León y Castillo, solicitando, en nombre de la reina Isabel que se indulte a los mozos que, habiendo conluido su edad, se afilien ahora en el ejército, prestándose a servir en Cuba.

El ministro de la Guerra expuso cuáles eran los mozos a quienes comprendía este indulto.

El señor Groizard dió cuenta del procedimiento incoado con motivo de las quejas expuestas por los anarquistas que estuvieron presos en Montjuich.

Aprobáronse varios expedientes del departamento de Guerra y de escaso interés.

El ministro de Marina dió cuenta a sus compañeros de las gestiones que lleva practicadas para lograr que se construya un nuevo edificio donde se traslade el ministerio del ramo.

Autorizóse al señor Bermejo para que se practiquen las obras propuestas.

Pasó a examen del ministro de Hacienda un expediente destinado a arbitrar recursos para atender a las necesidades de los inválidos que lo hayan quedado trabajando en los arsenales de la nación.

El señor Capdepón dió cuenta al Consejo de los sucesos de Valencia y de otros pequeños motines, considerándose de escasa importancia.

Aprobáronse varios expedientes de carreteras.

Los últimos telegramas del general Blanco fueron comentados favorablemente.

Aprobóse una reforma en la plantilla del cuerpo de inspección facultativa de Montes.

El ministro de Estado leyó varios telegramas de Washington, que fueron causa de que los ministros se detuvieran en extensos comentarios.

Tratóse de la cuestión de recursos, acordándose facilitar las gestiones de la Hacienda y los Bancos.

No se trató nada de la disolución de las Cortes ni de los senadores vitalicios.

El indulto

El indulto con motivo del santo del rey alcanzará a las penas siguientes:

Reclusión temporal, en su cuarta parte.

Penas aflictivas, en su tercera.

Correcionales, en la mitad.

Penas menores, en su totalidad. Excepcionalmente de este indulto los casos de costumbre. Concedense veinte días para desistir de los recursos y acogerse a la gracia.

El proceso de Weyler

El proceso del general Weyler ha pasado al Supremo por haberse en desacuerdo con lo actuado el auditor de Guerra. Dicese que se impondrá un correctivo al general.

El "Te-Deum" en Manila

Un telegrama oficial de Manila dice que los generales y jefes comisionados para apresurar la sumisión de los rebeldes, que marcharon a distintas localidades con los jefes más influyentes de la rebelión, comunican al general Primo de Rivera la rendición de todas las partidas que quedaban en armas.

El gobernador general de Filipinas dice en este despacho oficial, despues de dar los anteriores detalles: «Al felicitar al gobierno y a los españoles, debo manifestarles que el día 23 se cantará el Te-Deum en esta capital.»

EL MANIFIESTO SILVELISTA

Puedo dar un anticipo del manifiesto conservador, de los adictos al Directorio y al señor Silvela. Lo firman los generales Martínez Campos y Azcárraga y los señores Pidal, Silvela, Cos Gayón y Villaverde.

Comienza haciendo resaltar la necesidad de que se organicen las fuerzas conservadoras formando un partido de gobierno. Dice que los fusionistas podrían fracasar y en tal caso de hallarse organizados los conservadores podrían presentar al trono, fuerzas unidas, solidarias y de confianza.

Respetaremos cuanto el rey y el Parlamento sancionen. Con ello imitaríamos el proceder de nuestro malogrado jefe, su respeto a las leyes ajenas por mucha trascendencia que alcanzaran.

A los liberales corresponde ntimar la guerra, a nosotros nos toca no escatimarles recursos. Respecto a Filipinas aprovecharemos la paz para asegurar los prestigios allí tradicionales.

Reformaremos la administración, vigorizando el ejército colonial y tomando medidas preventoras de carácter internacional. En la Península desarrollaremos las leyes orgánicas de administración, de justicia y de instrucción pública.

Al liquidarse las guerras coloniales llevaremos nuestro cuidado al pago escrupuloso de la deuda. Reformaremos el procedimiento electoral de modo que tengan mayor representación los intereses gremiales.

En la cuestión social ampararemos los fueros del trabajo, protegiendo la industria y amparando la producción agrícola en forma que moralice y alivie al obrero. Nuestra norma es seguir en este asunto principalmente, las sabias enseñanzas de León XIII.

Seremos inflexibles en la represión de toda propaganda ilegal. Esto es lo que ofrece el manifiesto como base de organización para la próxima lucha electoral.

De interés para los reclutas (URGENTE) Madrid 22, 3-16 madrugada. La Gaceta publicará un real decreto fijando la situación de los reclutas que no hayan podido justificar la existencia de «hermano sirviendo».

Cuando la taberna vomita sobre la calle a una turba de juerguistas, las gentes honradas y pacíficas corren riesgo. El pudor de la mujer y la debilidad del anciano, el respeto debido al sosiego público, son hollados impunemente.

Varios crímenes famosos han hecho desfilarse ante la barra del tribunal a algunos de estos siniestros comparsas del vicio, y entonces ha experimentado la sociedad el sentimiento de horror y de repugnancia, sin que las protestas del momento hayan producido reformas eficaces.

No aspiramos a que se dicten disposiciones encaminadas a impedir a las gentes divertirse como mejor les plazca, ni queremos que una nueva especie de cuakerismo se implante en esta villa y corte por medio de bandos de buen gobierno. Si tenemos derecho a esperar que una prudente vigilancia evite a Madrid el espectáculo que frecuentemente ofrecen sus calles perturbadas en el silencio nocturno con los gritos de los beodos y las reyertas de los juerguistas.

Gavira, íntimo

El conocido revistero de toros El Barquero, publica los siguientes apuntes biográficos del desgraciado Gavira: «Desde muy niño, por haber perdido a su padre, tuvo necesidad de abandonar la escuela, para dedicarse al oficio de zapatero a fin de allegar recursos con que ayudar a su madre. Esto no le impidió dedicarse a su afición favorita: el toro.

La suerte de Gavira se decidió un día que le vio torear el buen aficionado sevillano Federico Escobar, quien brindó protección al muchacho, aceptada por éste. Llegó a Madrid con una carta de presentación a nosotros que decía: «Amigo mío: ahí va...»

«Ese estoque, antes afilado, tiene algunas mellas que Paco debe procurar que desaparezcan.» Al domingo siguiente, antes de comenzar la corrida, nos dijo: «Ya he afilado el estoque. Y está tan bien, que esta tarde me va a cortar a mí la carne.

«Efectivamente: el pundonoroso muchacho, despues de haber muleteado artística y maravillosamente a un veragiteño, entró a matar tan en corto y por derecho, que fué volteado y herido. Corriéndole la sangre por el muslo abajo estubo, hasta que el toro rodó, y entonces pasó a la enfermería. En otra ocasión, aumentaba la gravedad del infeliz Carlujano. La sala estaba llena de aficionados y toreros que aguardaban la llegada del médico.

«Uno de los diestros, al entrar Gavira, exclamó: «Adiós, cabesota. Gavira, viendo que quien le increpaba tenía cabeza mucho más desarrollada que la suya, dijo encarándose con uno de los aficionados: «Miste, on Ange: éste nació en er sentro de Seviya, y tuvieron que jasele la cabeza en Triana, por no haber morde en la siudá. Gavira toreaba para mantener a su madre y así lo ha hecho, llamándola a su lado al contraer matrimonio con una linda joven, madre de dos pequeñuelos que son el encanto de la casa en que hoy reina la tristeza.

«La afición le ha concedido por unanimidad el sobrenombre de Guerrita de los novilleros.» Noticias locales Mañana serán abonados a los ayuntamientos de Morón, Ecija y Sevilla, los recargos municipales que por el inspector de carruajes de lujo han ingresado en el Tesoro, los dos primeros se le abonarán desde el 1.º de Julio al 31 de Diciembre del pasado año y al de esta capital desde el 21 de Octubre al 20 de actual.

Se habla de que durante las próximas temporadas de nuestras fiestas de primavera llegará a esta capital un alto funcionario de Hacienda para girar visita de inspección a las dependencias de esta delegación. La Alcaldía cumpliendo un acuerdo capitular, ha dispuesto el ingreso en el Asilo de José Ocaña García, Juan Barrera Cuevas, Dolores y Esperanza Ulloa, Josefa y Manuela Rodríguez, Antonio Marrón y Marín y Juan Pardo Acevedo.

Los vecinos de la calle Oriente se quejan del completo abandono en que se encuentra dicha vía, que siendo una de las de más tránsito de esta capital, pues en ella empieza la carretera de Madrid, se encuentra completamente cubierta de hachos. El jefe de órden publico, al tener conocimiento del crimen cometido en la calle de Castellar, ordenó la detención del supuesto agresor. Esta mañana se presentó éste en la Jefatura de vigilancia presentando por su padre, siendo inmediatamente detenido. Llámase Ricardo Cantel Moral y tiene un puesto de café en la plaza de la Encarnación. Pasó a la cárcel incommunicado a disposición del juzgado que entiende en el asunto.

Mañana domingo a las tres de la tarde, se reúne en cabildo ordinario la hermandad de la Espiración, del Museo, para tratar sobre la celebración del quinario anual y de otros particulares de interés.

Ha sido nombrado oficial primero de la intervención de Hacienda de Alicante el que lo es de la de esta provincia don Eladio Díaz. Hemos oido decir que el tesoro de Hacienda de esta provincia, don Miguel Moreno, será nombrado para igual cargo en la de la provincia de Córdoba. También nos aseguran que en breve será jubilado otro alto funcionario de esta delegación.

La cantidad recordada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió a 25.558'58 pesetas, correspondiendo a derechos reales 645'99, al impuesto de cédulas personales 1.128'60, a demás contribuciones directas 629'03, a Admna 13.582'40, a consumos 2.067'54, al impuesto sobre artículos coloniales 6.314'88, a rentas por bienes de propiedades 24'83, a ventas de propiedades 200'55, y al impuesto provisional del tráfico 862'28.

Por la depositaria-pagaduría de esta delegación de Hacienda se han satisfecho hoy 11.079'29 pesetas para atender a las distintas obligaciones del Estado en esta provincia.

Véase 4.ª plana an.º Alvarado y Bejarano.

Los vecinos de la calle Consuelo solicitan de la Alcaldía mejore el alumbrado de aquella vía pública.

Don Vicente Delgado ha reclamado del Ayuntamiento decuras vencidas de un censo contra el mismo.

El médico de la casa de socorro de San Lorenzo, don Manuel Valenzuela y Rivera, es uno de los señores facultativos que asistieron al herido Antonio Galindo. Y a propósito de esto, nos manifiesta Manuel Corchero Martínez, conocido por Plata, que no conoce ni es amigo del herido, por tanto, nunca ha ido a beber con él, que anoche estuvo en la taberna del Portugués, por tener un puesto de hortaliza en la puerta de dicho establecimiento y que no visitó para nada la taberna de la calle de Castellar, ni intervino en el suceso de referencia.

Gran surtido de zapatillas y botas suizas, zapatos de goma y guantes cabriñilla. M. Perez, antes Pró. Sierpes esquina Gallegos.

En la secretaría del ayuntamiento de Morón se halla expuesto al público por término de 15 días el presupuesto adicional al ordinario correspondiente al actual ejercicio.

El miércoles pasado desapareció de su casa paterna don Joaquín Moreno Fernández, de 35 años de edad. Este señor fué sacado por su familia del Manicomio de Miraflores el día 4 del pasado Diciembre.

Ayer se presentó en el juzgado de instrucción del distrito de San Vicente una denuncia por estafa contra un letrado de este ilustre Colegio.

El ayuntamiento de Castilleja de Guzman ha remitido a este Gobierno civil, para su publicación en el Boletín Oficial, las listas de los concejales y mayores contribuyentes que tienen derecho a designar compromisarios para las próximas elecciones de senadores.

El gobernador de Cadiz ha autorizado al representante en Bonanza de la Unión Española de explosivos para que remita por ferrocarril a Sevilla una caja con 60 kilos de pólvoras a nombre de la señora viuda de Dagnerre.

Por término de 15 días se hallan expuestas al público en la secretaría del ayuntamiento de San Juan de Aznalfarache las cuentas municipales correspondientes al segundo trimestre del actual año económico, para que se aduzcan las reclamaciones que crean convenientes los interesados.

Recomendamos a nuestros lectores las pieles, plumas y zapatillas suizas que expende la casa Carlos Bernaldez, Lineros, 14 al 18, y Alenceros, 2.

Mañana se verificará en el salón Piazza el sexto concierto bajo el programa siguiente:

Primera parte.—1.º Sinfonía «Las alegres comadres» (sexteto) Nicolai.—2.º Cuarteto op. posth., Schubert; 1.º, Allegro; 2.º, Andante con moto; 3.º, Scherzo, y 4.º, Presto. Segunda parte.—1.º Fantasia para sexteto sobre motivos de la ópera «Poliuto», Donizetti.—2.º Andante y allegro de la segunda sonata para piano, por el señor Enciso, Weber.—3.º «Le Déluge», preludio (sexteto, primera vez), Saint-Saens.—4.º «Canto del esclavo» (sexteto) a petición, Espadero.—A las ocho y media de la noche.

Hemos tenido ocasión de admirar el retrato del rey niño, pintado al óleo por el señor Lopez Cabrera. Presenta este notable artista, en traje de cadete de infantería, de cuerpo entero y tamaño natural.

Apoya el monarca la mano izquierda sobre una mesa, teniendo oídos los granes blancos de ordenanza; con la derecha sostiene el ros, teniendo el brazo caído sobre el costado, con gracia y soltura. Un tanto deficiente el dibujo para algunos críticos, a quienes hemos oido hablar de esta obra, queda esta falta dominada por el hermoso color y franca ejecución del pintor que nos ocupa, haciendo sumamente simpática la figura del joven rey.

Una advertencia nos vamos a permitir señalar respecto a la obra del señor Lopez Cabrera, seguros de que el artista nos ha de perdonar en gracia a la intención que la motiva: en el Palacio de Oriente sería tarea inútil la de buscar una butaca con las rodajas vulgares y anti-artística que ha copiado en la que figura en su cuadro. Esto es un defecto debido a la precipitación, sin duda con que ha sido pintado el cuadro y que nada costaría corregir al autor. Este cuadro, como es sabido, se destina a las Casas Consistoriales.

La Pasadera.—Serafín Valencia. Alcaicería, 27 y Empeinado, 1, 2 y 3. Gran rebaja de precios como fin de temporada.

La junta de Asociados no se ha reunido hoy por falta de número.

Al señor Guichor se le ha entregado hoy la copia del acuerdo capitular declarando hijo muy precioso de Sevilla a don Fernando Primo de Rivera. El cronista de la ciudad se dispone a confeccionar la parte artística del mencionado documento.

Por el juez decano de los de esta capital se ha pedido a la Alcaldía lista de los maestros titulares para cuando haya que nombrar perito en diligencias judiciales.

Se ha reunido la ponencia encargada de la adquisición de la finca única que no está en línea en la calle de la Carne. Esta subcomisión la forman los señores Caballero y Rueda, D'Angelo y Herrera. A la sesión asistió también el propietario de la finca, al cual se le ofreció la cantidad prefijada por el arquitecto municipal, quedando en contestar dentro de la semana próxima.

A las dos y media de la tarde, y bajo la presidencia del señor Bermudez Reina, se reunió la asamblea provincial. Leida por el señor secretario el acta de la anterior, fué aprobada. A continuación se dió cuenta del acta del nuevo diputado Sr. Terneró, suspendiéndose la sesión para que se reuniera la comisión de actas, para dictaminar. Reunida la sesión y leido el dictamen favorable, se acordó quedara sobre la mesa 24 horas. Se dió lectura de los dictámenes que figuraban en la orden del día, los que fueron aprobados. Se concedieron 500 pesetas para la suscripción del Colegio de huérfanos de la guerra. Fueron aprobadas las elecciones parciales de concejales verificadas en Ecija en el mes anterior y también se acordó por una más las sesiones del periodo. Asistieron los señores Santigosa, Iribarren, Pozo, Esquivel, Andrade, Benjumea, García Galindo, García Guerra, Vidal, Rodríguez Pacheco, Molina, Puente y Cuevas, Fuentes Cantillana, Fernández Floranes y Sánchez Gomez.

La ordenación de pagos por obligaciones del ministerio de Fomento ha remitido a esta delegación de Hacienda tres libramientos consignados a favor de don Manuel María Ruto, y la de Gobernación cuatro a favor de don Manuel Fernandez, don Cristóbal del Canto y señor jefe de Telégrafos.

Ha regresado de Cadiz el señor Martín Barbado.

Los alcaldes de Fuentes y Castilleja han visitado hoy al gobernador.

Se encuentra mas aliviado el señor don Ricardo Caamaño, oficial de la secretaría municipal.

Persona autorizada nos dice que el retraso que se causó a la correspondencia pública en la estación del Empalme de Cadiz, lo motivó el que la compañía de los Andaluces no pidió a la compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante, conforme está dispuesto, tren especial para conducir la correspondencia pública a su destino, pues solamente las compañías están exceptuadas de los trenes especiales cuando la causa del retraso obedezca a un caso de fuerza mayor, y la descomposición de una máquina no puede calificarse de tal.

Hoy se ha presentado al Ayuntamiento el plano de la marquesina metálica que ha de colocarse en la fachada principal del teatro del Duque.

Se interesa la presentación en la sección de Quintas de la secretaría municipal de los mozos José Jimenez Sosa, Francisco Cabrera y Miguel, Agustín Pallarés, Luis Romero Laguna y Luis Morales de los Rios.

El gobernador civil de esta provincia, don Guillermo Laá, ha dado las gracias en circular inserta en el Boletín Oficial al jefe de la línea de la guardia civil de Ecija, don José Borrull, y a los guardias a sus órdenes, que capturaron a 21 individuos sorprendidos jugando al monte y a quienes se recogió varias armas blancas y de fuego. En igual forma se las da al jefe de la línea de Brenes por el descubrimiento y captura de los autores del robo cometido en la referida villa por valor de 15.000 pesetas.

Se sabe hoy generalmente que la presencia de microbios especiales en los bronquios, es causa de la gripe, la influenza y los resfriados; el Jarabe febrífugo de Vial es el mas poderoso antiséptico que se conoce para combatirlos.

BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO

Para favorecer a los que consumen en mucha cantidad este producto del farmacéutico Torres Muñoz, se ha hecho un envase de lujo en hoja de lata, que resulta mucho mas económico que el que se expende en cajitas a 0'50 y 1 peseta. Precio del nuevo envase, 5 pesetas. San Marcos, 11, Madrid.

Paja de trigo de clase superior, suelta y empacada a vapor. Rábida, 14, y domicilio.

ANTES DE COMPRAR MUEBLES VISITAD LA CASA DE MANUEL RAMIREZ ALHÓNDIGA, 1, 3 Y 7

Fábrica de Espejos MOLDURAS Y LUNAS W. Martín y C.º

Sucesores de José Salvago y C.º CONDE DE IBARRA, N.º 1.º (ANTES TOQUEROS)

DEPÓSITO DE GOMAS ELÁSTICAS en todas sus formas y clases; no hay la menor duda en reconocer que solo hay uno en Sevilla, donde se encuentran los aparatos más difíciles de encontrar para los enfermos, hasta el tubo más vulgar para las industrias y empresas. Esta casa se surte directamente de las mejores fábricas de Europa, proporcionando por esta razón una gran garantía a sus compradores en todos sus artículos y efectos. 17, Velazquez, 17.—Sevilla

SUIZO CHICO RESTATRANT Y PASTELERIA

Sierpes, 43, (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Menudo a la sevillana

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA MAÑANA TEATRO SAN FERNANDO.—Compañía cómico-dramática.—Libre y sin costas y La Dolores.—A las ocho.

TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica.—A las siete, de primera fuerza.—Alas ocho, Agua, azucarillos y aguardiente.—A las nueve, Vencer en buena lid.—A las diez, Los camarones.—A las once, El duque de la Africana.

Sucesos del día

Bronca.—Esta mañana, en la casa número 1 de la calle Pagés del Corro se promovió entre una vecina y un hombre una acalorada disputa, hasta el extremo de ser agredida la mujer, que resultó herida en la cara. Los agentes de vigilancia Francisco Mata y Juan Quesada condujeron a la herida a la casa de socorro de la calle Pura y al agresor a la prevención civil.

Casas de socorro.—En la de la plaza de San Francisco han sido hoy asistidos los siguientes lesionados: Ana Caballero, fractura del brazo izquierdo; Dionisio Martínez, reducción de una hernia.

En la de la calle Cardenal: Juan Infante, herida contusa en la cabeza; Josefa Holgado, quemaduras en el brazo derecho; Rafael Tinoco, torcedura del pie izquierdo, y Antonio Suarez, herida en la mano izquierda.

En la de San Lorenzo: Juan Díaz Pozo, torcedura de la muñeca derecha, y Angeles Moyano, quemaduras en el antebrazo derecho.

En la de la Puerta de la Carne: Antonio García, herida en la cabeza; Juan Bueno, herida contusa en la cara; Horacio Jimenez, herida en la mano derecha; Rosario Martínez, herida contusa en la cabeza; Antonio Sanchez, herida en la boca, y Juan Rojas, contusiones en la cara y cabeza.

Al fondo de la bodega.—A las dos y media de esta tarde ha ocurrido junto al muelle un suceso que impresionó profundamente a cuantos lo presenciaron. José Gomez Parrado, trabajador en la carga y descarga de buques, encontrábase hoy ocupado en el vapor Ciervana, bajando espertas de mineral a la bodega de dicho buque.

Una de las veces que verificaba dicha operación, bien fuera porque sufriera un accidente o porque tropezara, tuvo la desgracia de caer desde cubierta al fondo del barco.

Cuando los otros trabajadores trataron de auxiliar a su compañero, encontraron a éste, que faltar de conocimiento, yacía tendido arrojando sangre por la boca.

Inmediatamente fué conducido por cuatro compañeros a la casa de socorro de la calle Pura, en donde el profesor de guardia señor Carrasco, ayudado por el practicante señor Millan, prestáronle los auxilios de la ciencia.

En la caída sufrió una fuerte contusión con hematoma en la región malar izquierda y congestión cerebral.

En vista de que su estado era grave, se dió conocimiento al juzgado, que se personó en el indicado establecimiento é instruyó las oportunas diligencias.

El desgraciado Gomez Parrado tiene 44 años, es casado y con hijos, y habita en la calle Rodrigo de Triana, número 28.

Despues que se le practicó la correspondiente cura, quedó en la enfermería de dicho establecimiento en un estado de bastante gravedad.

Tiros en la Alameda

A las doce y media de esta tarde disputaron en la Alameda de Hércules Antonio Mejías y un sugeto conocido por Bernabé.

Uno de ellos disparó dos tiros de pistola, que afortunadamente no hicieron blanco.

Al oír las detonaciones el centinela del cuartel provisional allí establecido dió aviso al cabo, y éste acompañado de dos individuos salió en persecución del Mejía, que parece fué el que hizo los disparos.

En la calle de la Feria pudo detenerle ocupándole la pistola y un enorme cuchillo. El cabo Francisco Baudin condujo al detenido a la prevención del mencionado cuartel, de donde ha pasado a la prevención civil.

EL DIRECTOR GENERAL DE OBRAS PUBLICAS EN SEVILLA

En el expreso de esta mañana ha llegado a Sevilla el director general de Obras públicas, don Diego Arias Miranda. La acompañaba el exsubsecretario don Simbaldo Gutiérrez Mas, el senador señor Martínez Escobar, el ingeniero de la división de ferrocarriles de Madrid señor Monruza, magistrado de aquella Audiencia señor Lopez Aranda y uno de sus hijos que desempeña el cargo de secretario particular.

En la estación esperábanle los señores Carcer y Molini y el concejal señor Lemus. El señor Arias Miranda y las personas que le acompañaban han venido en el lujo so wagón destinado a los altos empleados del ministerio de Fomento.

Hasta muy cerca de las doce de la noche pasada no se tuvo conocimiento de su llegada a Sevilla.

Desde luego indicó el director general desos de ver las obras del puerto, dirigiéndose a los muelles de carga de minerales. Allí preguntó el número de vapores y toneladas que diariamente carga.

Aquellos son de tres a cinco, y el número de toneladas fluctúa entre cuatro mil a cuatro mil quinientas diarias, trabajando conjunto unos quinientos operarios.

Esta exportación de mineral en gran escala ha hecho que el puerto de Sevilla quiera gran importancia.

El señor don Jorge Krof, gerente de la compañía «Cerro de Hierro» conversó largamente con el señor Arias Miranda.

Este visitó despues los astilleros de las obras del puerto, examinando con detenimiento todos los trabajos y con minuciosidad el servicio de la contabilidad que allí se lleva, mostrándose satisfecho.

En el vapor Destello fueron todos los trabajos de canalización, obras de dragado y de la especialidad que ofrecen las que se realizan en el Guadalquivir, cuya corrección, dijo el señor Molini, bien dirigida es principal factor para que el cauce siempre limpio, ahondándolo y mejorando sus condiciones de calado.

El director de dichas obras expuso el resultado beneficioso que el sistema de este

Las dá er... está hac... Hizo fi... gober... Barra de... Molini n... son banc... Propór... que obra... nisterio... nanza co... Para e... tor gene... plazo s... puesta d... gado. En la... bien e... miento... navegac... Se ha... to de S... plan de... Espu... Sevilla... mente e... de su riq... puerto c... atenders... trasatlán... ser el m... América... depósitos... la ley y... fía de e... riales p... A tonto... manifes... Sevilla c... Prepar... del M... pedicior... El con... la prona... inundac... Miranda... Carcer, ... to y su e... general... con pref... pacho d... y por la... ra con q... resque... A la u... calinata... rector g... de las D... elogios r... Visita... las que... reción... parecido... Mirande... grz.ndez... dioeval... Tambi... conveni... las para... Desde... plaza de... ta la Ca... la mar... En esta... de la e... genero... riles. El se... trimestre... obras, p... brar: los... tro regres... En la... fiencion... cio a exi... de la de... dad toda... del alcal... tan encr... Es pro... venga a... para la... A las... el señor... EL T... (A... Como c... flicio...

das dá en las rectas de la ría y las experiencias que de igual sistema de canalización se está practicando en las curvas con objeto de hacer las corrientes menos rápidas.

Hizo fijar la atención del señor Miranda sobre el plano que tenían a la vista, de la Barra de Sanlúcar, la que a juicio del señor Molini no es tal barra, sino que más bien son bancos de moluscos.

Propónese una vez aprobado el proyecto que obra en la sección respectiva del ministerio, quede la entrada de la ría en Bonanza con 28 pies de calado.

Para ello el señor Molini recordó al director general la necesidad de que en breve plazo se apruebe por el ministerio la propuesta de adquisición de material de dragado.

En la mencionada propuesta figura también el proyecto de establecer el balizamiento nocturno de la ría que facilitará la navegación a todas horas.

Se habló del porvenir inmediato del puerto de Sevilla, conviniendo en principio el plan de obras a ejecutar.

Expuso el señor Molini que completa en Sevilla la red de ferrocarriles, completamente explotado su suelo y en principio la de su riqueza minera a dar importancia al puerto de Sevilla, debe principalmente atenderse, llegando hasta la navegación trasatlántica, en cuyo caso Sevilla ha de ser el mejor puerto de comunicación con las Américas, estableciendo en ellas grandes depósitos de mercancías, que al amparo de la ley y ordenanzas de aduanas, la compañía de cabotaje que aquí tenemos repartida por todas las costas de la Península.

Atento a todo el señor Miranda, asienta, manifestando hallarse dispuesto a hacer por Sevilla cuanto humanamente sea posible.

Preparado el almuerzo a bordo por el hotel de Madrid, sentáronse a la mesa los expedicionarios al virar en Punta Verde.

El concejal señor Lemus habló en favor de la pronta resolución del proyecto contra las inundaciones, y a preguntas del señor Arias Miranda, el jefe de Obras públicas, señor Carcer, explicó la importancia del proyecto y su estado actual, ofreciendo el director general que al llegar a Madrid se ocuparía, con preferencia a todo otro asunto, del despacho de dicho proyecto por el señor Sanz y por la Junta, y que desde luego se contaría con que él exponería al ministro el interés que Sevilla tiene en este asunto.

A la una y media tocó el Destello en la escalinata de San Telmo, recorriendo el director general y sus acompañantes el paseo de las Delicias y el Parque, de los que hizo elogios nuestro huésped.

Visitaron luego las obras de la Catedral, las que, no obstante estar a cargo de la Dirección general de Instrucción pública, ha parecido interesar en gran modo al señor Miranda, como amante de las artes y de las grandezas y recuerdos de los tiempos medievales.

También ofreció hablar al ministro de la conveniencia de dar gran impulso a aquellas para su completa terminación.

Desde la Catedral fueron en coche a la plaza de San Francisco, llegando a pie hasta la Campana, desde donde emprendieron la marcha a la estación de San Bernardo.

En esta le cumplimentaron el vicepresidente de la Junta de obras del puerto y el ingeniero jefe de esta división de ferrocarriles.

El señor Farfán le interesó el pago de un trimestre de la consignación para dichas obras, prometiendo el director general librar los 25.000 duros de su importe en cuanto regrese a Madrid.

En la estación se le hicieron notar las deficiencias de la misma, mostrándose propicio a exigir a la compañía la construcción de la definitiva, diciendo era de oportunidad toda vez que el ministro, a excitación del alcalde de Sevilla, se había mostrado tan enérgico con la compañía del Mediodía.

Es probable que el conde de Xiquena venga a Sevilla a poner la primera piedra para la construcción definitiva.

A las cuatro en punto partió el tren en que el señor Arias Miranda ya a Jerez.

El señor Farfán le interesó el pago de un trimestre de la consignación para dichas obras, prometiendo el director general librar los 25.000 duros de su importe en cuanto regrese a Madrid.

En la estación se le hicieron notar las deficiencias de la misma, mostrándose propicio a exigir a la compañía la construcción de la definitiva, diciendo era de oportunidad toda vez que el ministro, a excitación del alcalde de Sevilla, se había mostrado tan enérgico con la compañía del Mediodía.

Es probable que el conde de Xiquena venga a Sevilla a poner la primera piedra para la construcción definitiva.

A las cuatro en punto partió el tren en que el señor Arias Miranda ya a Jerez.

El toreo por dentro

(APUNTES PARA UN LIBRO)

Como cumplen las empresas.—Conflicto que se ocasionan.—Resolución de los mismos.

VII
Supongamos ahora que la corrida se efectuó; que la entrada resultó un lleno completo y que no hubo perances que lamentar. Entonces debe la empresa cumplir sus compromisos y por regla general todas lo hacen a pedir de boca; pero si la entrada fué endeble, si el presupuesto de gastos no llegó a cubrirse, comienzan los equilibrios, las informalidades y en algunos casos, son muy contadas, los alzamientos con los fondos.

Empresas, ó impresas hay, como decía un lidiador, que para cobrarle el importe de la contrata se necesita una pistola del quince y medio almid de capsulas. Para celebrar el ajuste se presentan muy boyantes, regatean poco y hasta se avienen a la condición impuesta por muchos ganaderos y diestros de que el precio ó retribución convenida ha de depositarse previamente en un establecimiento de crédito ó en persona de reconocida responsabilidad.

Llegado el momento oportuno, el ganadero se niega a encerrar los bichos, la empresa le hace varias proposiciones, lucha con denuedo y al fin al cabo vence, bien firmando un pagaré en unión de otras personas que ofrezcan garantías, ya adelantando la mayor parte del precio ó discutiendo cualquier otro medio que el ganadero ó su representante tiene que aceptar en evitación de mayores perjuicios.

Resuelto el problema por lo que se refiere al ganado, queda solo convencer a los diestros.

Todo lo necesario para la corrida se prepara como si estuviese solucionada la dificultad; se abren los despachos, se verifica la prueba de caballos, etc., etc., y se trabaja con ahínco para convencer a los espadas, que mas tarde ó mas temprano ceden, ha lagados por esta ó por la otra promesa.

En algunas plazas se ha dado con repetición el caso de que los espadas no han querido torear porque no se les había depositado previamente, ó garantizado en forma, el importe de sus contrata, y las autoridades, para evitar el conflicto de orden público que se les venía encima, han encarcelado a los diestros hasta que se prestaron a lidiar, resultando de aquí que pagaron los vidrios rotos quienes no debían pagarlos.

Otras veces, en idénticos casos, se han intervenido las ventanillas por la autoridad,

se han reducido a prisión a los empresarios y se ha suspendido la corrida.

Cuando las dificultades para el cobro se han descubierto despues de la corrida, casi todos escapan iguales, esto es, se quedan sin tomar un céntimo. En ocasiones se ha hecho un prorrateo con el producto de la entrada, y en otras, el que estuvo mas vivo cobró por entero y los demás se quedaron por estas que son cruces.

De un empresario muy popular en Andalucía cuentan que cuando la entrada es buena paga religiosamente; pero cuando ha habido pérdidas reúne a todos los que deben cobrar, presenta el dinero recaudado, del que separa una cantidad, diciendo: «esto para...» (aquí pronuncia su nombre en diminutivo) y lo demás para ustedes. Arreglarse como puedan, con cuya solución quedan todos satisfechos por aquello de que a la fuerza ahorcan.

Las retribuciones que dan muchas empresas a los lidiadores de novillos tienen que ver. Suelen pagarles en calderilla, y despues de haberle soltado ganado muy difícil, no le dan ni lo suficiente para comprar el árniea que necesitan. Con motivo de estas corridas suelen ocasionarse infinitas broncas, pues; los empresarios, a menos que se trate de un novillero muy acreditado, suelen hacer poco caso de los compromisos contraídos aun cuando se hayan hecho constar en documentos privados, caso insólito, tratándose de principiantes.

En los artículos sucesivos estudiaré la gran verdad del toreo bajo otros aspectos.

EL NENE.

Ultimahora

Agencia Mencheta
Telegramas nacionales
La prensa madrileña
"El Imparcial"

Madrid 22, 9 m.
El Imparcial, ocupándose del Manifiesto de los conservadores adictos al directorio y al señor Silvela, dice que entraña la habilidad de dejar un margen estenso para tomar posiciones convenientes cuando sea hora.

La afirmación más importante es la de asegurar que los conservadores consideran como definitivo el régimen autonómico en las Antillas.

Esto termina El Imparcial—despues de lo dicho por el señor Romero Robledo, ensancha las distancias entre uno y otro bando conservadores.

El Liberal, hablando de la presentación de Masó, dice que se abre el corazón a la esperanza, ante hecho de tal trascendencia. Todo augura un feliz resultado. Así lo presiente el instinto de la opinión que desea la paz. Así lo demuestran las iras ó invenciones de los elementos discólos.

Tiene hoy ocasión para afianzar su campaña optimista, haciendo historia de los últimos éxitos en Cuba.

Dice que es preciso reconocer por todos que entramos en una época de esperanzas sólidas y fundadas.

Dice El País que ahora más que nunca se imponen la unión de los republicanos para cumplir fines sociales.

Es preciso—añade—que todos nos agrupemos dispuestos al sacrificio por el triunfo de la República.

Prosigue su campaña pidiendo justicia contra lo ocurrido en Montjuich.

Dice que la opinión ha reaccionado ante as denuncias hechas por los anarquistas allí recluidos.

Se contratada de que los clamores de éstos hayan subido hasta el lugar en que viven los poderes públicos, generalmente divorciados de las masas.

El Tiempo se ocupa del presupuesto de Marina y llama la atención del ministro sobre el hecho de que se han consumido en el último quinquenio 25 millones de pesetas en la maestranza eventual.

Advierte que se tenga presente este dato.

Dicese que el gobierno ha acordado recompensar al general Primo de Rivera por la pacificación de Filipinas con la cruz laureada de San Fernando y pensión de 10.000 pesetas.

La propuesta de estas recompensas se remitirá hoy ó mañana al Consejo Supremo.

Los Estados Unidos
Washington.—La comisión de Relaciones exteriores de esta Cámara ha resuelto dictaminar en favor de la proposición en que se pide que se comuniquen a la Cámara los informes del cónsul yankee en la Habana y los demás que haya acerca del asesinato del teniente coronel Ruiz.

El señor Dupuy de Lome, embajador nuestro en Washington, cree que los españoles realizarán algo importante en breve, si sospechan que los Estados Unidos hacen aprestos militares.

El señor Dupuy ha dicho al secretario de Estado yankee Mr. Sherman, que conviene a ambas naciones continuar la normalidad.

Los amigos del gobierno de los Estados Unidos esperan que se evitará una guerra con España, pero creen que es necesario hacer algo para que termine pronto el malear de la cuestión cubana, pues de lo contrario precisará—dicen—echar mano de todos los barcos americanos.

Washington.—En esta Cámara ha pronunciado Mr. Clarke un violento discurso, declarando que los Estados Unidos dominan en el emisferio occidental.

Promoviése despues un acalorado incidente personal entre el presidente de la Cámara y el leader de la minoría Mr. Barclay. Mr. Clarke se lamentó de la falta de energía de Mac-Kinley contra España.

Dijo que el pabellón de los Estados Unidos habia sido insultado en la Habana y que, en vez de enviar barcos para vengar la ofensa, se pide una contribución para auxiliar a los pacíficos reconcentrados.

Mr. King dijo que la autonomía de Cuba carece de sinceridad y que convendría mas a España vender la isla.

Deberíamos imponer a España—añadió—la condición de que termine la guerra antes de sesenta días, pagando los Estados Unidos cien ó doscientos millones de pesos, cuando se haya establecido la verdadera libertad.

New York.—El corresponsal del diario filibustero The Sun, telegrafía a este desde la Habana, comunicándole impresiones pesimistas respecto de la cuestión de Cuba.

Dice que el gobierno yankee está convencido de que se aproxima una crisis con motivo de la guerra de Cuba, y añade que es imposible aplazar la solución, tomando en serio las palabras de España.

El señor Silvela dió anoche una conferencia en el centro de la Asociación de Proprietarios.

Habló del capital y de la propiedad. Consideró como una utopía la idea de la supresión de uno y otra, como es una utopía también la supresión de la libertad y del trabajo.

Examinó detenidamente el derecho de propiedad.

El problema social—dijo—es difícil de resolver. La propiedad es imposible que pueda suprimirse, porque con ella se suprimirían los medios de producción.

El Estado—añadió—está obligado a intervenir en el trabajo de los obreros.

La primera reforma que se impone es el descanso dominical.

Las colectividades y asociaciones religiosas son las llamadas principalmente a resolver el problema social y los gobiernos los obligados a subvencionar a aquellas para que atiendan a este fin.

El señor Silvela censuró a la masonería. El orador estuvo elocuentísimo, siendo muy aplaudido al terminar la conferencia.

Madrid 22, 12-40 t.
Un telegrama de la Habana dice que sabiendo el general Jimenez Castellano que se encontraba el gobierno insurrecto en un poblado de Sierra Cubita, dispuso una operación que dió brillantísimo resultado.

El general Castellano llevaba 2.700 soldados de infantería, 450 de caballería y dos cañones.

A los dos días de marcha llegaron las tropas a Sierra Cubita, forzando las terribles posiciones del enemigo.

Este hizo una resistencia tenaz, pero estéril. Ochocientos rebeldes defendían al gobierno insurrecto.

La columna de Jimenez Castellano avanzó luego, hallando a varias partidas, compostas de unos 2.000 hombres.

Eran las fuerzas rebeldes del cabecilla Socorro.

Algo mas tarde llegaron otras partidas. Trábase una lucha muy reñida y sangrienta, que duró dos horas.

Nuestras tropas dispararon 32 cañonazos. Murieron en esta acción 57 insurrectos. Los demás huyeron, llevándose a los heridos.

Nuestras bajas fueron cinco soldados muertos y 30 heridos.

También cayó herido el teniente coronel señor Perez Monte.

Los rebeldes creían inexpugnables sus posiciones.

Esta operación es causa de unánimes elogios para el general Jimenez Castellano y su columna.

Madrid 22, 1 t.
Un telegrama oficial de Cuba confirma los encuentros ocurridos en Sierra Cubita y Esperanza.

El general Blanco ha felicitado a Jimenez Castellano por tan brillante operación, elogiando también a las tropas, que han demostrado inmejorable espíritu, valor y sufrimiento.

Madrid 22, 1-15 t.
Acabo de visitar a Gavira que continúa en el mismo estado de gravedad. Ténese que fallezca de un momento a otro.

Madrid 22, 1-40 t.
Los balcones de los centros oficiales lucen coigaduras con motivo de haberse cantado ya en Manila el Te-Deum por la pacificación de Filipinas.

Prepárase la función religiosa en San Francisco el Grande.

Madrid 22, 2 t.
La empresa de esta plaza de toros ha ultimado las combinaciones para la temporada en la siguiente forma:
Día 17 de Abril, inauguración, con ganado de Pablo Romero, matando Lagartijillo y Reverte.
Día 22 de Mayo, toros de Orozco, estoquendo Fuentes y Bombita.
Día 19 de Junio, ganado de Santamaría, matadores Algabete, Conejito y Parrao.
Primera corrida de feria, ganado de Concha Sierra, estoquendo Mazzantini, Fuentes y Bomba.
Segunda: toros de Miura, matadores Mazzantini, Fuentes y Bomba.
Tercera, ocho toros de Cámara; matadores Mazzantini, Fuentes, Bomba y Algabete.
En Octubre la última de abono, matando Algabete y otro que está en ajuste.
Además se celebrarán doce novilladas de las ganaderías de Pablo Romero, Orozco, Santamaría, Conradi, Arribas, Concha Sierra, Miura, Cámara, Surra y Esteban Hernández.
Los novilleros que tomarán parte en ellas son Félix Velasco, Dominguito, Valentin, Alvarado, Fabriso, Finito, Valenciano, Corzo y Bombita chico.
También figura como el primero en ser contratado el desgraciado Gavira.

El cardenal ha obsequiado con un espléndido banquete en el palacio arzobispal al capitán general y demás generales de la guarnición.

El tiempo es esplendoroso, favoreciendo las fiestas de San Vicente.

La procesión está concurridísima.—Ocaña.

Madrid 22, 2 t.
Háblase de que el Banco de España ha acordado facilitar al gobierno 30 millones de pesetas, cantidad a que ascienden los créditos pendientes de pago.

Parece también seguro que el Banco pondrá el lunes próximo a disposición del público 40 millones para amortizar obligaciones de aduanas.

Madrid 22, 2-15 t.
Un cablegrama de la Habana da cuenta de que el cabecilla Rego Jimenez se ha acogido a indulto.

Le han acompañado cinco hombres de su partida, que van armados.

La rendición ha sido en Vueltas, provincia de las Villas, dando vivas a la autonomía.

Madrid 22, 2-20 t.
Valladolid.—El general Weyler aplaude al señor Romero Robledo, diciendo que este tiene un programa completo.

Afirma que el señor Moret ha dado un golpe de Estado, publicando el decreto de autonomía a espaldas del Parlamento.

Sostiene el general Weyler que no fracasó en Cuba.

Censura al señor Silvela, diciendo que desconoce el significado de la palabra liquidación.

Añade que cuando se abran la Cortes se defenderá de los ataques que le han dirigido y contestará al Mensaje de Mac-Kinley.

Madrid 22, 3-15 t.
A las dos de la tarde el estado de Gavira no podía ser más grave.

Se ha prohibido en absoluto que le visiten.

Solo han permitido dejar entrar en la sala a la madre del desgraciado torero, la que no se separa ni un momento de la cabecera de la cama.

A las cuatro de la tarde irá al hospital el doctor Espina para aplicar al moribundo los rayos X, que revelen donde tiene el proyectil.

Madrid 22, 3-40 t.
El Heraldo ha recibido un telegrama de Nueva York dando cuenta de que el cafetero yankee Helena, que surca el Océano camino de Asia, ha recibido órdenes de que se detenga en Lisboa para ponerse a las órdenes de Woodford.

Nótase determinado movimiento en el resto de los buques yankees.

Algunos van al mar de las Antillas.

Madrid 22, 4 t.
El señor Sagasta ha despachado con su majestad la reina.

Ha firmado el indulto acordado anoche en Consejo.

El gobierno muéstrase esperanzado y confía en nuevas noticias favorables de Cuba.

Madrid 22, 4-20 t.
El señor Romero Robledo ha estado en Palacio para entregar su Mensaje a la reina.

La entrevista ha durado tres cuartos de hora.

Hay completa reserva respecto a ella.

Madrid 22, 4-35 t.
Se supone que el primero ha dado cuenta a la reina del estado político de Puerto Rico, señalando la aspiración de unos y otros partidos de aquella Antilla.

El general Polavieja y el señor Romero Robledo marcharon juntos en un mismo coche al salir de Palacio.

Madrid 22, 4-40 t.
En la frontera de Marruecos se han presentado pequeñas partidas de rifeños hambrientos.

Penetraron en territorio argelino robando y saqueándolo todo.

Las autoridades pidieron refuerzos.

Madrid 22, 4-50 t.
Los laborantes de los Estados Unidos con el propósito de destruir el efecto de la presentación del cabecilla Masó propalan la especie de que se le destituyó del mando antes de someterse.

Madrid 22, 4-55 t.
Un cablegrama de Méjico dice que en una corrida celebrada el día 20 del actual fué cogido por un toro el diestro Villita.

La cogida fué aparatosa y emitió un grito de dolor.

Villita resultó con una herida grave, Ignórase si la corrida se celebró en Guanajuato ó en la capital.

Villita es muy visitado y está bien asistido.

Madrid 22, 5-15 t.
Un telegrama oficial de Cuba dá cuenta de numerosos encuentros sostenidos por nuestras tropas con los rebeldes.

En ellos tuvimos cuatro muertos y 68 heridos de tropa.

Los rebeldes tuvieron muchos heridos y 73 muertos.

Fueron cogidos diez prisioneros, 142 armas, 55 caballos y 36 herramientas.

Se han presentado 164 insurrectos sin armas y 28 armados.

Madrid 22, 5-20 t.
Londres.—Los obreros mecánicos rechazan las condiciones de los patronos.

La huelga se prolongará por este motivo. En el canal de Bristol se ha ido a pique un buque inglés.

Madrid 22, 5-30 t.
Un médico forense ha dictaminado que las lesiones que presenta el anarquista Callis, a quien ha reconocido de orden judicial, le parecen antiguas é insignificantes.

El juzgado, no obstante, ha ordenado que reconozca a Callis otro forense.

También se ha ordenado que se practiquen reconocimientos a los demás anarquistas que estuvieron presos en Montjuich y que hoy cumplen condena en diferentes cárceles de España.

Madrid 22, 5-40 t.
Es segura la candidatura oficial de don Fernando Mellado para senador por la Universidad de Sevilla.

Madrid 22, 5-55 t.
Un cablegrama de Méjico dice que en una corrida celebrada el día 20 del actual fué cogido por un toro el diestro Villita.

La cogida fué aparatosa y emitió un grito de dolor.

Villita resultó con una herida grave, Ignórase si la corrida se celebró en Guanajuato ó en la capital.

Villita es muy visitado y está bien asistido.

Madrid 22, 6 t.
Telegrafían de Londres que el vapor Herbert se ha perdido a la vista de Gunn (Irlanda).

Perecieron 16 tripulantes.

Solo se ha podido salvar el capitán.

El temporal continúa muy violento.

Madrid 22, 6 t.
Los almirantes de las grandes potencias han presentado enérgica reclamación contra las fuerzas turcas de la guarnición de Creta, que asaltaron las casas de la capital, atropellando las viviendas.

Madrid 22, 6-10 t.
La diputación provincial de Madrid ha celebrado sesión, eligiendo presidente al señor Cemborain España.

Este obtuvo 19 votos y el marqués de Valdeterrazos 13.

La lucha ha sido muy reñida.

Ambos son liberales conservadores.

Los fusionistas han estado muy divididos.

Madrid 22, 6-20 t.
El Heraldo ha recibido un despacho de la Habana dando detalles de la acción de Sierra Cubitas.

El titulado gobierno rebelde huyó, aprovechando la confusión del combate.

Han despachado distintas comisiones para los campamentos rebeldes.

Las tropas descansaron despues.

Las ruinas causadas por los rebeldes en la capital fueron repuestas.

Luego continuaron las operaciones y reconocimientos.

Nuestras tropas hallaron sobre el campo 57 cadáveres y muchos regueros de sangre, que demostraban los numerosos heridos que tuvo el enemigo.

Madrid 22, 6-30 t.
El juzgado ha tomado declaración a un empleado del juzgado amigo de Gavira, y que acompañó a éste hasta las doce de la noche del suceso.

También tomó declaración a otro amigo apellidado Sanz.

Este aseguró haber oído decir que Gavira habia requerido de amores a la amante del inspector Blanco.

También han declarado otras personas que no pudieron hacerlo ayer y que se han presentado espontáneamente.

Igualmente han declarado los compañeros de Gavira en la noche del suceso.

Dicen que no vieron que la agresión partiera del diestro herido.

Madrid 22, 6-30 t.
Los periódicos de París dedican grandes elogios al senador vitalicio conde de Sanaté, muerto ayer en dicha capital.

Madrid 22, 6-35 t.
Está oficialmente confirmada la concesión de la cruz laureada de San Fernando y pensión de 10.000 pesetas al general Primo de Rivera.

La reina ha enviado un ayudante a casa de las hijas de dicho general para felicitarlas en su augusto nombre.

Madrid 22, 5-20 t.
4 por 100 interior 64'88
4 por 100 fin de mes 64'90
4 por 100 exterior 80'80
4 por 100 amortizable 77'20
Aduanas (emisión de 1896) 92'55
Cubas (emisión de 1896) 77'10
Cubas (5 por 100) 97'40
Empréstito filipino 416'50
Banco de España 339'00
Tabacaleras 339'00
Cambios París 33'50
Cambios Londres 33'50
París exterior español 60'84

Mercados

Significándose pocos negocios en el mercado de cereales y leguminosas, sosteniéndose, sin embargo, sus precios, a excepción de la cebada y la avena, que han tenido alguna baja y el trigo extremeño que se ha cotizado en alza.

Los precios más generales han sido los siguientes: Trigo extremeño, de 15 a 15'50 pesetas la fanega; del país, de 14 a 14'50, y tremés, de 12 a 12'50. Cebada, de 5'50 a 5'75; avena, de 4'75 a 5; maíz, de 9'25 a 9'50; habas y yerros a 10.

La animación en el mercado de aceites es cada día mayor, habiendo entrado en la semana 41.440 arrobas, de las que 140 han sido de aceite viejo, que han cotizado de 9'87 pesetas a 10'90 los 11 y medio kilos.

En el mercado de carnes solo se notan variaciones en el ganado de cerda, habiendo fluctuado en la semana el precio al entrador de 1'35 a 1'45, según el mayor ó menor movimiento de entradas y salidas de dicho ganado.

El tiempo bueno y despejado, reinando viento del N. y NE., y aunque ha bajado la temperatura algo, sin embargo, los frios no son excesivos y los sembrados continúan en muy buen estado, habiendo abundancia de pasto que hace que los ganados se hallen sanos y bien de carnes.

Guardia civil

Servicios prestados por la fuerza de esta comandancia:

—La de Cazalla de la Sierra ha capturado a José Carrera Naranjo y a José Ruda Haro, que se hallaban reclamados por el juzgado de instrucción de aquel partido, para cumplir condena por el delito de hurto de trigo efectuado en el mes de Agosto último.

—La de Coria del Río ha detenido a Juan Bermudez Velazquez por promover escándalo en la vía pública.

—La de Paradas ha detenido a Joaquín Barrera Escobar, presunto autor de los daños causados en los garrales de «La Picota», propiedad don Inocencio Leño Gonzalez.

—Por pastoreo abusivo han sido denunciadas en San Juan de Aznalfarache cuatro reses vacunas y en Gerena 67 cabras.

Noticias religiosas

Santos de hoy.—San Vicente, diácono y mártir, y San Anastasio, mártir.

Santos de mañana.—La fiesta de la Sagrada Familia; San Ildefonso, arzobispo de Toledo, y San Raimundo de Peñafort, confesor. Liturgia.—El oficio y misa son de San Ildefonso, rito doble de segunda clase, color blanco.

Cuñes.—En la santa iglesia Catedral, misa mayor a las nueve y de ocho y media a nueve en todas las parroquias.—Continúa la hovená a su titular en la iglesia de religiosas de San Juan de Dios, predicando el reverendo padre fray Diego de Valencina.—En la parroquia de San Pedro, a las doce

explicación de la doctrina cristiana, por la asociación del Buen Pastor.—Los ejercicios de la Venerable Orden Tercera de San Francisco a la hora acostumbrada en las iglesias de San Buenaventura, San Pedro Alcántara, los Terceros, Capuchinos, San Antonio de Padua y Santa María de Jesús, con plática.—En las parroquias, por la tarde, ejercicios dominicales, y en la iglesia de San Alberto con manifiesto y plática por los padres de la congregación del Oratorio.

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la parroquia de San Vicente.—Indulgencia plenaria visitando la santa iglesia Catedral, por la fiesta de San Ildefonso.—Otra igual en cualquiera de las iglesias de religiosas dominicas de Santa María la Real ó Nuestra Señora de los Reyes, por celebrar a San Raimundo de Peñafort.

Sección judicial Audiencia

Civil.—Hoy se ha visto un pleito del juzgado de Cadiz, a instancia de don Narciso Valverde, con don Pascual Merella, sobre reivindicación.

Asistió el abogado don Nicolás Gomez de Orozco.

Criminal.—En la sección segunda se celebró la vista en juicio oral de la causa del juzgado de San Vicente, seguida por disparo, contra Lorenzo Prieto, para el que pidió el fiscal seis meses y un día de prisión. Su defensor el señor Romero Cruz interesó la absolución.

—Se vió en la sección tercera una causa del juzgado de Marchena, por hurto contra Antonio Cenizo Ruiz y Joaquín Girona Pastor, para los que pedía el fiscal cuatro meses y un día de arresto, y su defensor don Ramón Anibrony Lacave, se conformó con dicha pena.

A la visita semanal de cárceles celebrada hoy asistieron los magistrados don Eduardo Gomez y don Mariano Perujo.

Marítimas

Puerto de Sevilla

Fases de la luna.—Cuarto menguante el 15. Luna nueva el 22. Enero día 23.—Sol sale a las 7'18 de la mañana; pónese a las 5'2 de la tarde.

Mareas

Barra. Primera bajamar, 3'48 mañana; primera pleamar, 9'26 noche. Lisa. Primera bajamar, 6'26 mañana; primera pleamar, 12'48 madrugada. Borrego. Primera bajamar, 7'30 mañana; primera pleamar, 1'33 madrugada. Coria. Primera bajamar, 8'15 mañana; primera pleamar, 2'18 madrugada. Sevilla. Primera bajamar, 9 mañana; primera pleamar, 3'3 madrugada. Barra. Segunda bajamar, 8'27 tarde; segunda pleamar, 9'45 mañana. Lisa. Segunda bajamar, 6'18 noche; segunda pleamar, 12'30 tarde. Borrego. Segunda bajamar, 7'3 noche; segunda pleamar, 1'15 tarde. Coria. Segunda bajamar, 7'48 noche; segunda pleamar, 2 tarde.

Sevilla, Segunda bajamar, 8'35 noche; segunda pleamar, 9'45 tarde.

Movimiento de buques en el día de hoy

Entrados: vapor español Miguel Saenz, procedente de Marsella, con carga general; vapor español Lionel, con carga general y carbón, procedente de Cardiff; vapor Nuevo Valencia, procedente de Marsella, con carga general; vapor inglés Kronos, con carga general de Londres y escalas.

Despachados: vapor Rioja, con carga general, para Bilbao; vapor Ciervaña, para Londres y escalas, con carga general.

INFORMACION TAURINA

El domingo 30 de este mes toreará en la plaza de la corte el matador de novillos Manuel Corzo, Corcito, en sustitución del desgraciado Gavira.

—En Bilbao se va a fundar un círculo de recreo taurino, teórico y práctico, y para ello ha ofrecido don José Rojas la plaza y los becerros que tiene en los Campos Eliseos.

—El diestro Emilio Torres, Bombita, ha mandado hacer en la confitería de don Antonio Hernandez, para un regalo, cien platos y cien cajas de lujo, ascendiendo el importe del caprichoso presente a mil pesetas.

—El célebre Bartolo ha estado en Córdoba nitando su combinación de despedida como empresario de la plaza de Madrid, conviniendo en que dará cuatro corridas durante el mes de Marzo, en la que figurarán como matadores Mazzantini, Guerrita y Reverte, lidiándose reses de Ibarra, Ve-ragua, Saltillo y Adadid.

—Es casi un hecho que en la corrida de inauguración confirmará en nuestra plaza su alternativa de matador de toros el valiente diestro sevillano Angel Garcia Padilla, cuyo acto verá con gran satisfacción los aficionados de esta capital.

BAJAS

Corridas en el ejército de operaciones

DE LA ISLA DE CUBA

(CONTINUACION)

Tercer tercio de guerrillas, guerrilleros Antonio Cadena Garcia, Antonio Perez Genoy, Alejo Arias Trincado, Florencio Vazquez Alvarez, Juan Gomez Castillo, José Antonio Insua, Antonio Gutierrez Castañón, Mauricio Licea y Manuel Elias Chacón, en el campo de batalla; Benigno Mura Mons, José Martín Romero, Andrés Marrez Roca, Pablo Perez Echevarria, de enfermedad común; Quinto tercio de guerrillas, guerrillero Manuel Araujo Rodriguez, del vomito; Tercio de Escuadras, guerrilleros Pedro Garcia Barrera y Pascual Larrumbe Perez, de enfermedad común; batallón de Movilizados, soldado Cipriano Pablo Incógnito, suicidado; movilizados de Matanzas, soldados Federico Cabello Rodriguez, Daniel Rodriguez Morales y Enrique Peón Arriete, del vomito; artillero, Matías del Río Incógnito, de enfermedad común; batallones de León, soldado José Lopez Lopez, de heridas recibidas; de Ballén, soldado José Gonzalez Hernandez, en el campo de batalla; de

Saboya, soldado Félix Vivas Barrero, de heridas recibidas; de Antequera, soldados Manuel Ferro Barreiro y Francisco Cambro-nero Ayerbe, del vomito; de María Cristina, soldados Natalio Desdams Lander, Manuel Cuesta Huelga, de enfermedad común, y Narciso Garcia Rodriguez, del vomito; de Simancas, soldados Maximino Modame Lopez y Jesús Silva de Herrero, de enfermedad común; de Córdoba, Juan Diaz España; de Sicilia, soldados Gregorio Maquedo Fernandez y Joaquín Villalba; de Habana, soldado José Baile Albart; de Marina, soldado Manuel Jurado Lopez, todos del vomito; de Borbón, soldado Antonio Guerrero Segovia, de enfermedad común; de Habana, Francisco Muñoz Lopez, del vomito; de Gerona, soldado Francisco Serrano Carranza, suicidado; Administración militar, acemilero Angel Echebanieta Anego, en el campo de batalla; batallones de Mérida, soldado Juan Herrero Fernandez; de Barcelona, soldados Crisanto Hediado Manuel, Joaquín Amela Felver y Saturnino Sierra Palomero, del vomito; escuadrón de caballería del Rey, soldado Agapito Blanco Espada, guardia civil José Torrejilla; batallones de San Quintín, cabo Francisco Sierra Duarte; de Guipúzcoa, soldado Lucas Llorente Porra; de Habana, soldados Cándido Garcia Lopez y José Mayán Lelviris; de Llerena, cabo Juan Balber Adaba, todos del vomito.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 22 de Enero de 1898. Servicio para el 23. Jefe de día: el comandante de artillería don Manuel Ibarra. Hospital y provisiones: el capitán de Alfonso XII don Antonio Ramos. Parada: Soris, primer turno. D. O. de S. M.—El comandante sargento mayor Antonio Ibot.

Boletín comercial

Mercado y matadero de cerdos Existencia anterior: 292. Entradas hoy: 146. Han salido: Para el consumo, 99. De tránsito, 07. Los cerdos vendidos han pesado: 10.368 kilogramos. Precios: de 1'38 a 1'40 pesetas.

Mercado de aceites Existencia anterior: 11.900. Entradas hoy: 10.000 arrobas nuevo. 180 nuevo superior. Precios: Nuevo de 39 5/8 a 40 5/8. Nuevo superior: de 00 0/0 a 43 3/8.

Matadero Reses cortadas en el día de hoy: 1 toros, 8 bueyes, 17 vacas, 00 novillos. 07 uteros, 07 erales, 07 añojos, 3 terneras, 15 carneros, 00 machos, 00 ovejas, 01 cabras. Las reses cortadas han pesado 6.834'372 kilogramos. Precios para el entrador: Toros, bueyes, vacas y novillos, de 1'30 a 1'45; uteros, erales y añojos, de 1'40 a 1'55; terneras, de 1'50 a 1'65; carneros, machos, ovejas y cabras, de 1'15 a 1'25. Precios al público: Reses mayores, de 1'40 a 1'80; ternera, de 2'50 a 4'00; carnero y macho; de 0 a 00; oveja y cabra, de 1'20 a 1'40.

Mercado de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida o peso. Rows include: Afecho rebasa, Alpieste, Altramuzos, Alverjones, Avena negra, Idem rubia, Cañamones, Carrillas, Cebada del país, Idem extremeña, Centeno, Escoba, Garbanzos gordos, Id. regulares, Id. medianos, Gujras, Habas tarragonas, Id. mazaganas, Id. chotas, Harina de primera, Id. de segunda, Id. de tercera, maíz, Mijo, Panizo, Sémola, Trigos barbilla, Id. blanquillo, Id. cerrados, Id. mezcilla, Id. pintones, Id. iramés, Yeros, Zaina.

Observaciones Meteorológicas (ESTACION DEL SERVICIO AGRONÓMICO)

Meteorological data table with columns: Barómetro, Termómetro, Temperatura, Humedad relativa, Tensión del vapor, Dirección, Fuerza, Estado de la atmósfera, Evaporación del agua en milímetros, Agua caída en milímetros.

ESCOFET, TEJERA Y C.ª

FÁBRICAS EN BARCELONA, MADRID Y SEVILLA MOSAICOS

Pavimentos para aceras y calles, Piedra artificial, Baños, Fregaderos, Peldaños, Piletas, Tubería de cemento, Balastradas, Ménsulas, Tubería de barro, Canales, Sifones, Ascadoras, Inodoros, Orinadores, Papeleras, Lebrillos y demás materiales de construcción.

PRECIOS CORRIENTES

Table with columns: Azulejos de Valencia y Castellón, Losetas Catalanas, Cementos. Rows include: Blancos 1.ª, 2.ª, Dibujos 1.ª, 2.ª, Jaspes 1.ª, Azules, De 18 1/2 cms., 20, Vidriadas rojas, negras, 7, Rioja.

7, Rioja. Escofet, Tejera y C.ª Rioja, 7.

Fábrica de Jabones, Bujías y Cirios

Raimundo Perez Martinez Relator, 13.—Sevilla

JABONES

Table with columns: CLASES, Arriba, Abajo. Rows include: BLANCO 1.ª, VERDE.

Velas y Cirios

Table with columns: LIBRA DE 400 GRAMOS, Duración (aproximada de cada vela ó Cirio HORAS). Rows include: De cuarterón, cortas, De tres en libra, De media libra, cortas, De media libra, largas, De una libra, De libra y media, De dos libras, De tres libras, De cuatro libras, Códales de una libra.

BUJÍAS

Table with columns: Duración aproximada de cada bujía HORAS, N.º, Peso de los paquetes, Sevilla, Fuera. Rows include: 5 1/2, 4 1/4, 6 1/4, 4 3/4, 6 3/4, 5 1/2, 8 1/2, 6 1/4, 9 3/4, 7, 8.

VENÉREO-SIFILIS PURGACIONES

Cápsulas Koch, 3 pias. Orquídis, chan-cros, verrugas, Fomas Koch, 8 pesetas. Mal orina, Sales, 7 pias. Impotencia, debilidad, Tónico, 9 pias. Para hienores de la sangre, las Perlas Koch de purgativas, 5 pias. Van correo, Consultas gratis y por carta, Gabinete Norteamericano, Alcalá, 26, 1.ª, al lado Calatrava, Madrid. Venta en SEVILLA, Droguería CONRADI, Plaza de la Encarnación, 20.

ESTABLECIDOS EN 1838 Alvarado & Bejarano

GUAYAQUIL (ECUADOR) S. A. Comisionistas & Consignatarios Se ocupan especialmente del despacho de ordenes de cacao y mas productos nacionales. Al que les solicite se suministran muestras y facturas é imitadas.

ANUEBLADO

con asistencia ó sin ella, se cede hermoso departamento principal para matrimonio ó mas familia, y habitaciones independientes para persona sola. Casas muy espaciosas, Calle Sancesca, núm. 9 (de San Eloy & Monsalves.)

SE ADMITEN

dos ó tres personas en calidad de huéspedes, buenas habitaciones y sitio céntrico, O'Donnell, 6 y 7, altos del café Central; piso según 10, núm. 1, dan razón. Preguntar por la señora Lopez.

MA DE ORIA

para casa de los padres, de 17 años, natural de Morón primera, en cuarentena, dan razón en el puesto de agua de Santa Catalina.

EN EL INMEDIATO

y allegro pueblo de Ledo Gelves, se vende una buena casa con muy buenas vistas al río, y árboles frutales. Para tratar con el dueño en esta ciudad, calle Palmas, núm. 24.

SE ARRIENDA

la casa calle Fernán Caballero, núm. 26, en 14 reales diarios, con once habitaciones, patio y patinillo. Para su ajuste, Adriana, 28.

SE ARRIENDAN

pisos cómodos y de precios módicos en las casas calle Gravina, 24; Ariz, 23 y 25; y Quvedo, 5 y 4. Luchana, 20, dan razón.

BLANCO Y NEGRO SE VENDERÁ EL DOMINGO CON EL SIGUIENTE VARIADÍSIMO SUMARIO UN HUERFANO. COSAS DE INVIERNO. PAJARITAS DE LAS NIEVES. EL ENCUARTERO. GENERO CHICO. Cleopatra. PORTFOLIO DE LA SEMANA. MOTIN DE LA HABANA. MODISTAS.

CONFITES CARPA. TOS. Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, número 1 (Paseo de Recoletos). 33 AÑOS DE EXISTENCIA. SEGUROS CONTRA INCENDIOS. SEGUROS SOBRE LA VIDA.

EL REMEDIO MAS SEGURO, EFICAZ, cómodo y agradable para curar la TOS, son las PASTILLAS del Dr. ANDREU. I BARRA Y COMPAÑIA SEVILLA. Línea regular de vapores. Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.

SE ARRIENDA la casa calle de Albalá, núm. 23, en 10 reales diarios, con 19 habitaciones, patio, escalera de mármol, instalación de gas y agua de los ingleses. Informarán en la misma casa. SE ARRIENDAN los pastos altos y bajos de la dehesa de Aljober, próxima a Anznalcarar; al pliego de condiciones está de manifiesto en la administración del Excmo. Sr. Duque de Alba, en Olivares, y en la de Sevilla, Palacio de las Dueñas, núm. 2. Tejas planas. Las mejores y más baratas son las de José Vargas y Valacostas, a 150 pesetas millar, puestas sobre vagón ó en otras en Sevilla. Dirección: calle del Betis, núm. 11. UERPEDES.—En casa particular se desea para vivir en familia, con asistencia ó sin ella, uno ó dos, por honorario muy arreglado. Informar en Rositas, 8. Citrato de magnesia efervescente A LA VAINILLA. Bebida deliciosa, refrescante, aromatizada con habas de vainilla y muy superior a todos los Citratos ofrecidos al público hasta el día. Preparado únicamente por Burgoyne, en Buzhidos y C.ª de Londres, y de venta: Farmacia de El Globo, calle Teñuán, y principales droguerías.